

Visite de l'exposition « les héros Guyanais » et rencontre avec Auguste Plenet, Résistant Guyanais.

Le mercredi 6 avril dernier, les élèves de la classe de 3^e Défense ont visité l'exposition réalisée par le Centre du Service National de la Jeunesse (CSNJ) dédiée aux Héros Guyanais. Ils ont ainsi pu affiner leurs connaissances sur la Seconde Guerre Mondiale et la dissidence en Guyane qu'ils avaient déjà étudiées avec Madame CARIOU, référente de la classe Défense.



ATHYS FLORIDE



JEANNE CATAYÉE



GEORGES LÉON CASCA

(Affiche de présentation de l'exposition réalisée par le CSNJ)

Ainsi, les portraits de quatre Guyanais engagés dans la Résistance leur ont été présentés : Jeanne CATAYÉE, Georges Léon CASCA, Athys FLORIDE et Auguste PLENET.

Les parcours de ces figures guyanaises leur ont été dévoilés par une vidéo très émouvante de témoignages où s'exprimaient famille ou ami des engagés mais également Jeanne Catayée elle-même qui a 101 ans et qui vit désormais aux Antilles ! Depuis sa maison en Martinique elle s'est adressée aux élèves, leur expliquant son parcours pendant le Second Conflit Mondial et leur rappelant l'importance de l'engagement tout au long de leur vie d'élève puis de citoyen Français. Etant professeure retraitée son discours a particulièrement touché les jeunes kapéliens.

Suite à la diffusion de cette vidéo, les élèves ont eu l'immense honneur de rencontrer et de pouvoir échanger avec Auguste Plenet en personne. A 98 ans, cet ancien pilote de chasse pour la France Libre n'a rien perdu de son énergie et de ses souvenirs. Il a ainsi fait voyager l'ensemble de la salle dans le temps lors de son récit : engagé dans la dissidence en 1943, il embarque pour la Martinique puis le Maroc avec un objectif : devenir pilote de chasse. Ce rêve, il va l'atteindre à la toute fin de la guerre !

Auguste Plenet demeure un grand Résistant qui a refusé l'occupation et qui s'est engagé pour libérer son pays lorsqu'il avait 19 ans et qui s'engage aujourd'hui pour la transmission de cette Histoire et de ces valeurs aux jeunes Guyanais. Les élèves ont été très émus par ses paroles et par son parcours, notamment Trishana, qui souhaite elle-même devenir pilote de chasse et qui est restée échanger avec cette figure guyanaise après son intervention.

Cette élève a même eu la chance de recevoir un cadeau du vétéran, son livre et elle souhaitait en écrire un passage ici :

“A un moment, on a vu le professeur de mathématiques du lycée, il s'appelait monsieur Paul Kapel. Il arrivait sur son vélo. A côté de lui, il y avait notre camarade Jean Ho-You-Fat. Il n'était pas encore sur le bateau, alors que nous y étions. On a compris, plus tard, qu'on a retardé le départ du bateau parce que Jean Ho-You-Fat passait l'oral du bac. C'est pour ça que M. Kapel l'a accompagné”.



Les élèves ont ensuite pu visiter la partie exposition de cet hommage aux Résistants de Guyane et en apprendre plus sur leur rôle pendant le conflit mais également les médailles qu'ils ont reçues à la suite de leur engagement. Le Lieutenant-colonel DE LAPRESLE a ainsi rappelé ce qu'est la Légion d'honneur et à qui elle peut être remise.

Ils ont aussi pu observer les uniformes des combattants, le matériel utilisé pour les transmissions radio ou encore différentes parties d'avion.

Cette visite a permis aux élèves une fois encore d'affirmer leur engagement à la classe de 3^e Défense mais également, pour certains, d'affiner leurs objectifs professionnels. Tous, en tout cas, sont déterminés à poursuivre leurs rêves comme leur a rappelé la fille de Georges Léon Casca.

Les élèves remercient chaleureusement Monsieur Auguste Plenet pour ce moment d'échange. Ils remercient également le Lieutenant-colonel De Lapresle, la Capitaine Alezra et Madame Remini pour leur accueil et leur implication dans cette exposition.

Enfin, les élèves tiennent à remercier le Capitaine Nguyen, référent Armée de la classe, et Madame Cariou, référente Education Nationale du projet pour leur permettre ces sorties et ces rencontres.